



Antrag

der Abgeordneten **Martin Güll, Margit Wild, Dr. Simone Strohmayer, Kathi Petersen, Ruth Müller, Susann Biedefeld, Martina Fehlner, Klaus Adelt SPD**

**Gerechtigkeit. Bildung. Zukunft.
Familien stärken – Keine Schule ohne Ganzttag**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, im Zuge der Einführung eines Rechtsanspruchs auf einen Ganzttagsschulplatz an allen allgemeinbildenden Schulen in Bayern ein Ganztagsangebot zu entwickeln.

Begründung:

Nach Angaben der Bertelsmann Stiftung untersucht der aktuelle Chancenspiegel 2017 für den Zeitraum von 2002 bis 2014, wie es in den einzelnen Bundesländern um die Bildungschancen von Kindern und Jugendlichen in den deutschen Schulsystemen steht. Demnach seien in Bayern im letzten untersuchten Schuljahr 2014/15 fast 50 Prozent (49,2 Prozent) aller Schulen Ganzttagsschulen (Bundeswert: 59,4 Prozent). Diese Zahl kommt nur deshalb zustande, weil Bayern alle Schulen, die wie Gymnasien eine Mensa oder auch nur eine Betreuungsgruppe haben, schon als Ganzttagsschule bezeichnet. Die Wahrheit ist, dass nur ganz wenige öffentliche Grundschulen über ein offenes oder gebundenes und vor allem kostenfreies Ganztagschulangebot verfügen. Ganz schlecht schaut es bei den Gymnasien und Realschulen in Bayern aus. Außer an den Mittelschulen gibt es in weiterführenden Schulen so gut wie keine gebundenen, d.h. über den Tag rhythmisierte Ganztagsklassen wie die Schriftliche Anfrage vom 12. August 2016 (Drs. 17/12043) ergeben hat. Das ist ein unhaltbarer Zustand und kann nur durch einen Rechtsanspruch geändert werden. Bei allen Ausbauplänen ist aber entscheidend, dass auf die Qualität geachtet wird. Wer mehr will als Betreuung, muss gute Ganztagschulen machen. Das kostet Geld, bringt aber auch die vielfach geforderten Bildungschancen für alle Kinder und Jugendlichen. Es darf in Bayern keine allgemeinbildende Schule mehr geben ohne Ganztagsangebote. Ein Zwang zum Ganzttag geht damit nicht einher. Eltern müssen sich darauf verlassen können, dass nach dem Kindergarten Ganztagsangebote an den Schulen ausreichend zur Verfügung stehen.